

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. SIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat ditarik simpulan sebagai berikut :

1. Perencanaan yang ada pada BKD-Diklat ini belum direncanakan dengan matang dimana Perencanaan merupakan tindakan menetapkan terlebih dahulu apa yang akan dikerjakan, bagaimana mengerjakannya, apa yang harus dikerjakan dan siapa yang mengerjakannya. Perencanaan sering juga disebut jembatan yang menghubungkan kesenjangan atau jurang antara keadaan masa kini dan keadaan yang diharapkan terjadi pada masa yang akan datang. Meskipun keadaan masa depan yang tepat itu sukar diperkirakan karena banyak faktor diluar penguasaan manusia yang berpengaruh terhadap rencana tetapi tanpa perencanaan kita akan menyerah keadaan pada masa yang akan datang itu kepada kebetulan-kebetulan.
2. Pelaksanaan kegiatan merupakan implementasi dari rencana yang telah dibuat yang merupakan salah satu faktor utama dan sangat mempengaruhi terhadap efektifnya program pelatihan. Pelaksanaan hendaknya dilakukan sesuai dengan ketentuan, aturan dan persyaratan pelaksanaan latihan sehingga, hasil pelaksanaan latihan dapat efektif, berdaya guna, bermanfaat dan sesuai dengan sasaran yang diharapkan. Pelaksanaan yang ada di BKD-Diklat ini sudah berjalan dengan baik walaupun masih kurangnya sarana dan prasarana yang ada dan keterbatasan dari SDM sehingga menyebabkan

panitia harus berpindah-pindah tempat dari kantor BKD-Diklat ke tempat pelaksanaan Diklat sehingga membuat kinerja kurang efektif tetapi biarpun keadaannya seperti itu panitia tidak putus asa dalam menjalankan tugasnya.

3. Evaluasi merupakan suatu proses sistematis dalam mengumpulkan, menganalisis, dan menginterpretasikan informasi untuk mengetahui tingkat keberhasilan pelaksanaan program diklat dengan kriteria tertentu untuk keperluan pembuatan keputusan. Evaluasi bertujuan untuk mengetahui apakah program diklat mencapai sasaran yang diharapkan dengan penekanan pada aspek hasil (*output*). Evaluasi baru dapat dilakukan jika program diklat sudah berjalan dalam satu periode, sesuai dengan tahapan sasaran yang dirancang. Evaluasi yang ada pada BKD-Diklat ini yaitu evaluasi penyelenggara sedangkan evaluasi alumni belum dilaksanakan sepenuhnya. evaluasi dilakukan pada peserta Diklat, widyaiswara/pemateri, dan juga pada penyelenggara serta evaluasi ini dilakukan pada saat Diklat.

## **B. SARAN**

Berdasarkan simpulan dan pembahasan hasil penelitian maka dapat diberikan beberapa saran sebagai berikut :

1. Bagi BKD-Diklat, sesuai temuan di atas bahwa pengelolaan diklat belum optimal maka dalam hal ini instansi harus melibatkan secara menyeluruh semua staf dalam setiap tingkatan manjaemen, perlu adanya koordinasi yang baik antara BKPAD provinsi dengan penyelenggara Diklat, serta harus mengetahui dan memperhatikan penetapan sasaran yang akan dicapai dalam penyelenggaraan diklat.

2. Bagi peserta Diklat, untuk dapat lebih meningkatkan kemampuan dan keterampilan yang dimiliki dalam hal ini agar selalu mengikuti Diklat.
3. Bagi peneliti sebagai pedoman dalam melaksanakan penelitian selanjutnya.